

EN BREVE

Toma de posesión del nuevo decano de Derecho

:: SUR. El nuevo decano de la Facultad de Derecho de Málaga, Juan José Hinojosa Torralvo, tomó ayer oficialmente posesión en un acto presidido por la rectora de la UMA, Adelaida de la Calle, donde ofreció el apoyo institucional del centro «para conseguir el desarrollo y el buen hacer» de la Universidad de Málaga.



De la Calle e Hinojosa, ayer. :: SUR

Nueva edición del plan renove de electrodomésticos

:: SUR. La Consejería de Economía, Innovación y Ciencia abrirá el 7 de febrero la sexta convocatoria del plan renove de electrodomésticos con un presupuesto de 16,5 millones de euros para incentivar la sustitución de éstos y los equipos de climatización por otros de mayor eficiencia energética. Como novedad se incluye la sustitución de encimeras eléctricas convencionales y vitrocerámicas.

Teatinos cuenta con 330 nuevas plazas al ampliarse el instituto Torre Atalaya

:: SUR. Las nuevas instalaciones del Instituto de Educación Secundaria Torre Atalaya, en Málaga capital, han permitido que el centro pase de tener tipología D4 -con cuatro grupos por cada nivel de Secundaria Obligatoria- a ser de tipo D5 -con un grupo más por cada nivel- más Bachillerato, creándose así 330 nuevos puestos escolares, además de mejorar la calidad de la enseñanza.

La Junta levanta la suspensión del proyecto de las torres de Repsol

:: J. H. La Consejería de Obras Públicas entregó ayer al Ayuntamiento de Málaga la documentación que acredita el levantamiento de la suspensión del proyecto de las torres en la parcela de Repsol, cuestión que ya fue adelantada por este periódico (ver SUR 25/11/2011). Ello permitirá al Consistorio hacer uso de los 12 millones de euros ya ingresados por el convenio asociado a las torres.

Una finca a la vanguardia

Las investigaciones de La Mayora, claves en los avances de la agricultura en Europa



AGUSTÍN PELÁEZ

apelaez@diariosur.es

El centro dedica una línea a mejorar la calidad de los tomates para competir con los procedentes de países africanos

VÉLEZ-MÁLAGA. Entre sus logros destacan la introducción de cultivos en España como el fresa, el mango o el aguacate, sin los cuales hoy no se entendería el sector agrícola en Andalucía ni su pujanza en Europa. Su aportación más reciente ha sido la obtención de una variedad de chirimoya sin hueso, trabajo en el que también ha colaborado la universidad norteamericana de Davis, en California. Se trata de la Finca Experimental La Mayora de Algarrobo, dependiente del Centro Superior de Investigaciones Científicas (CSIC), que tras 51 años de presencia en la provincia -nació en 1961 dentro un programa de cooperación hispano-alemán- ha logrado convertirse en todo un referente internacional por sus grandes e importantes aportaciones a la agricultura actual.

Recientemente, el centro ha pasado a convertirse en un Instituto Mixto de Investigación de Hortofruticultura Subtropical y Mediterránea (IHSM), gracias a un convenio suscrito con la Universidad de Málaga (UMA), que prevé la construcción de un centro de investigación de subtropicales en el campus universitario.

Entre las múltiples líneas de investigación en marcha que se desarrollan en La Mayora, destaca actualmente la dirigida a dar un mayor valor añadido a los productos de horticultura intensiva españoles como el tomate, con la finalidad de que los agricultores puedan competir con los países africanos a los que se han trasladado por el menor



Hernández Mollari, izquierda, y Bendodo, ayer, en la finca La Mayora, en Algarrobo. :: AGUSTÍN PELÁEZ

coste de la mano de obra. El objetivo es conseguir que productos españoles como el tomate, el melón o las judías verdes, que antes se cultivaban en Almería y que ahora están en auge en Marruecos, Senegal o Mali, recuperen su posición en el mercado.

«La apuesta pasa por la investigación en la línea de calidad; calidad para la salud humana y calidad en cuanto a las cualidades organolépticas del producto», explicó ayer el director del IHSM, Enrique Moriones.

El centro, que tiene 51 hectáreas de extensión, lleva años investigando la introducción en España de nuevas variedades de cultivos subtropicales alternativos como el lichi, el longan, la pitaya, el nopal y la carambola. Asimismo, está llevando a cabo investigaciones dirigidas a ampliar las variedades de mangos e incluso su cultivo en invernaderos, y la mejora de las técnicas de cultivo.

Mapa de cultivos idóneos en cada zona de la provincia

El Instituto de Hortofruticultura Subtropical y Mediterránea La Mayora recibió ayer la visita institucional del subdelegado del Gobierno en Málaga, Jorge Hernández Mollari, que estuvo acompañado por el presidente de la Diputación, Elías Bendodo. Hernández abogó por dar a conocer a las instituciones estatales y europeas la importancia que la investigación agrícola tiene para la economía y el empleo, una divulgación con la que, a su juicio, se puede obtener «más sensibilidad» de estos organismos a la hora de apoyar e im-

pulsar proyectos científicos vinculados con la agricultura. Por su parte, Bendodo recordó que gracias a los convenios de colaboración existentes entre La Mayora y la entidad supramunicipal, se están realizando estudios sobre los cultivos del melocotón de Periana, el pero de Ronda y el melón en el Guadalhorce. En esta misma línea, el titular de la Diputación anunció su intención de continuar la línea de colaboración y elaborar un mapa que permita orientar agricultores acerca de los cultivos más idóneos en cada parte de la provincia. Bendodo recordó que la relación entre la Diputación y La Mayora se inició en 1972, cuando se financiaron las plantaciones de aguacates de la variedad Topa-Topa traídas desde California.

Expertos debaten hoy las reformas fiscal y laboral en un foro organizado por SUR

:: NURIA TRIGUERO

MÁLAGA. En pleno debate sobre las medidas emprendidas por el nuevo gobierno para combatir la crisis y el déficit público, SUR reúne hoy en el Palacio de Ferias a expertos de primer nivel para analizar y lanzar propuestas relacionadas con dos de las reformas de mayor impacto social y económico: la fiscal y la laboral.

El foro 'Las reformas pendientes', que se celebra desde las 9.30 hasta las 14.30 en el Palacio de Ferias, forma parte de las actividades organizadas para conmemorar el 75 aniversario de Diario SUR. Cuenta con la colaboración de Garrigues y el patrocinio de Aquages Andalucía, La Diputación Provincial, el Ayuntamiento de Málaga, Turismo Andaluz y Unicaja. El encuentro consta de dos bloques: el fiscal y el laboral.

La mesa fiscal se iniciará con una presentación general del marco de la reforma tributaria que correrá a cargo de Ricardo Gómez-Barreda, 'senior partner' de Garrigues y presidente de la Fundación Impuestos y Competitividad. Después se abrirá una mesa fiscal con destacados expertos como Jesús Rodríguez Márquez, director de estudios del Instituto de Estudios Fiscales; Helena Pujalte, jefe del área fiscal de CEOE; y José Manuel Domínguez, catedrático de Hacienda Pública de la Universidad de Málaga y director de la secretaría técnica de Unicaja.

Debate laboral

El debate sobre la reforma laboral se iniciará con una ponencia de Federico Durán, catedrático de Derecho del Trabajo y socio director del departamento laboral de Garrigues. A continuación se abrirá la mesa de debate, que moderará Cristóbal García y contará con Juan Chozas, exsecretario de Estado de Empleo y actualmente director de recursos humanos de Bankia, y con el prestigioso jurista y mediador laboral Jesús Cruz.